

SUPLEMENTO

Á

La Crónica

6 de Mayo de 1890.

Correspondiendo al favor que nos dispensan nuestros abonados y el público en general, damos á luz hoy, apesar de ser de fiesta para la imprenta, dos hojas de nuestro periódico, en las que condensamos las últimas noticias que hemos recibido, acerca de los sucesos que embargan la atención pública con motivo de la cuestión obrera, en el Principado catalán y en Valencia; puntos en los que los acontecimientos tomaron peor carácter.

LO DE BARCELONA.

Como ampliación á nuestro telegrama de anoche damos hoy los siguientes detalles que dá *El Suplemento* acerca del petardo estallado en el *Fomento del Trabajo Nacional*.

A las nueve de la noche de ayer viéronse sorprendidos los muchos sócios que ya habían acudido al «Fomento del Trabajo Nacional» y los vecinos de aquel barrio por una detonación. Produjose la alarma consiguiente y muy pronto vióse en colocimiento de que dicha detonación había sido debida al estallido de un petardo, seguramente de dinamita, colocado en la parte del balcón que mira á la calle de la Canuda y en el trozo comprendido entre las ventanas segunda y tercera.

Afortunadamente la explosión no produjo desgracia personal alguna, aparte el susto proporcionado á muchas personas y muy poco destrozo, pues sólo rompió tres barrotes de la baranda y bastantes cristales, abriendo un boquete en la piedra del balcón.

Procuramos enterarnos interrogando al vecindario, de las circunstancias en que había ocurrido el hecho.

Parece que un momento antes de la explosión pasaba por aquel lugar el cartero, quien notó que iban delante de él tres hombres uno de los cuales hizo ademán de arrojar algo al piso primero del Fomento. El cartero se puso á gritar, pero apenas pudo hacerlo, ya resonó la explosión, cuya violencia le dejó casi sin sentido, siendo auxiliado en una zapatería que hay frente al Fomento.

Esta es una de las versiones que circulaban con más verosimilitud. Seguramente la intención de los petardistas fué que el cartucho pe-

netrara en el despacho del presidente, que es el local que corresponde al balcón en que ocurrió la explosión, cuyas circunstancias relatamos.

A poco de haber resonado ésta, quedaba ya rodeada la casa por fuerza de la guardia municipal y del ejército. Acudieron también al lugar del suceso las autoridades y gran número de socios del Fomento.

De *La Correspondencia de Barcelona* tomamos los siguientes sueltos que los creemos de interés en los actuales momentos á fin de que se conozca el estado de la huelga en la ciudad condal.

—Tenemos fundados motivos para creer que de hoy á mañana cesará el estado anómalo que atravesamos. Sabemos que muchas fábricas y muchísimos talleres reanudarán sus trabajos. Habrá fuerzas del ejército y de la guardia civil para garantizar el orden y el derecho de los operarios que quieran volver al trabajo, muchos de los cuales han continuado la huelga el viernes y el sábado, cohibidos con las amenazas de unos pocos.

—Nos complacemos en hacer constar que gracias al valor y energía del señor juez de instrucción que estaba de guardia anteayer, una turba de amotinados no tomó por asalto los Juzgados, con el pretexto de salvar á un preso que allí habían conducido pocos momentos antes.

El señor juez y demás empleados que estaban presentes tuvieron que sacar los revólvers para impedir el atentado y salvar la documentación, que como el Registro civil y muchas causas criminales en tramitación allí se custodiaban.

—De acuerdo con el capitán general, la comisión permanente de las logias masónicas y varios representantes de diversas agrupaciones obreras de esta capital, publicaron ayer la siguiente alocución:

«Compañeros: Los que abajo suscriben, obreros de diferentes oficios y artes industriales—pertenecientes á las varias fracciones socialistas existentes en esta capital en unión del comité representante de varias logias masónicas de Barcelona, el cual ha tomado la iniciativa en aunar la opinión de los obreros firmantes, juntos creemos llegado el momento de dirigir nuestra voz amiga con el fin único de advertiros del peligro inminente que podríamos correr de continuar las presentes y anormales circunstancias.

Sabido es de todos que el motivo del paro general del 1.º de Mayo fué demostrar el deseo que los trabajadores tenemos de que la duración de la jornada de trabajo sea de ocho horas en todos los países. En este punto no ha habido discrepancia.

Las diferencias de opinión y procedimiento han surgido luego porque hay obreros que aspiran á las 8 horas por una legislación internacional y otros quieren que se implante esta reforma en el momento; los primeros concretaron su actitud en manifestarse el día primero de Mayo y los segundos conseguir su objeto por medio de la huelga permanente. Antese mejante diversidad los firmantes creemos que ambas partes obran dentro de su derecho; pero de ningún modo reconocemos á nadie el impedir la acción de las dos respectivas tendencias puesto que esto pudiera ser causa de colisión entre obreros y crear un estado tal de per-

turbación en los ánimos que la probada sensatez de la clase obrera toda sin distinción de ideas; siempre ha rechazado.

La situación actual no puede continuar porque el malestar que crea en el seno de las familias obreras exige de nosotros mismos el que sin menoscabo del derecho de cada uno dejemos en libertad completa á los demás.

Los obreros barceloneses siempre cultos honrados jamás se han hecho acreedores de medidas excepcionales ni menos indignos del disfrute de todas las libertades; demos una prueba más de lo que somos y de lo que valemos y así como el día 1.º de Mayo supimos demostrar ante el mundo entero el buen uso que sabemos hacer de nuestros derechos, concluyamos ahora dando el ejemplo del interes y respeto que en esta como en todas ocasiones nos infunde la pública tranquilidad.

En su virtud aconsejamos que las sociedades ú oficios no conformes con la huelga permanente, el próximo lunes acudan al trabajo; y aquellos que quieran la huelga sigan en ella, según en su derecho respetando á los que no piensan igual.

Sólo nos restá añadir que tenemos el firme convencimiento de que los disturbios promovidos durante estos días en nuestra culta ciudad, no los ha promovido ni autorizado la honrada clase obrera.»

—Ayer fueron capturados por el Sr. Tresols y puestos á disposición de la autoridad militar, los anarquistas Manuel Peiró, José Villas y Juan Oliva, que serán juzgados por el Consejo de guerra.

—Al anochecer de ayer repartiéronse en la Rambla unas proclamas de color más subido aun que el del papel en que habían sido impresas. Sospechándose de cierta persona significada por sus ideas anarquistas y vigilado desde hacía dos días por individuos de las rondas de los señores Tresols y Truco, fué detenido dicho sugeto, considerado como el autor de aquellas, en el Salón Condal y conducido al cuartel de Atarazanas.

—Habiendo decidido hacer un viaje á Madrid el presidente de los socialistas barceloneses Sr. Quejido, será probable salga en el correo de mañana con aquella dirección.

LO DE VALENCIA

De La Correspondencia de Valencia:

—Hoy ha presentado la ciudad el aspecto ordinario de los días de fiesta: el calor se ha dejado sentir con intensidad, luciendo un sol espléndido, velado á pequeños intervalos por algunas nubes.

Con respecto á la cuestión obrera, estamos en el mismo estado que en los tres días anteriores; esto no obstante, se observa en los obreros convenidos ya con los patronos vehemente desecs de ir mañana á trabajar, cesando en la actitud de huelga que habían adoptado por compañerismo.

En el Gobierno civil hemos oido lamentarse esta mañana á un traba-

jador ocupado en las obras del Ayuntamiento, el cual obrero decía las siguientes palabras:

«Hace tres días que no trabajo y por consiguiente, no gano nada con que atender á la subsistencia de mi mujer y de mis hijos: yo quiero trabajar y no puedo, y los que me lo impiden roban á mis hijos y á mi mujer el importe del jornal que honradamente gano cuando trabajo.»

En la triste situación de este obrero se encuentran casi todos ellos.

Los mercados han estado surtidos de los artículos de primera necesidad y en los hornos ha habido pan para el consumo del vecindario, pero continúa fabricándose solo pan moreno.

La nota culminante hoy ha sido la manifestación de los obreros socialistas.

También debemos hacer constar la actitud en que hoy se ha colocado el Gobernador civil al dirigirse á los manifestantes. El Sr. Gimeno de Lerma ha dictado las órdenes más terminantes, para que la libertad del trabajo quede en Valencia completamente garantida. Está firmemente resuelto á que los obreros que quieran trabajar ejerciten este derecho, sin temor á las exhortaciones que se les puedan dirigir para que cesen en el mismo.

Se nos asegura que mañana serán muchos los obreros que reanudarán sus trabajos.